

Entrevista anunciando el Carnaval

J. Miguel Cambrero Donate.

Acercandose las fiestas de carnaval, el periódico como en años pasados ha querido entrevistar a un carnavalero.

En otras ocasiones nos hemos ocupado de músicos y otros carnavaleros mas amigos de la espontaneidad y la improvisación, hoy nos ocuparemos de J. Andrés Martínez, hombre preocupado por la preparación y cuidado de los disfraces hasta el último detalle.

Llegamos a su casa armados de papel y tinta y entre comentario y comentario siempre sobre lo cerca que esta y aun quedan que dar los últimos toques, pasamos a preguntarle:

-¿Cuántos años de carnaval?

-Un monton, la primera foto que conservo es del 1954 siendo aún chiquillo, ten en cuenta que en mi casa les ha gustado muchísimo a todos el carnaval. Pero metido de lleno en el "ajo", preparando los disfraces llevo unos quince años.

Cuentanos un poco a tu manera de ver como ha evolucionado el carnaval.

-Creo que ha evolucionado de acuerdo con los tiempos, antes el carnaval era un poco el liberarse, la gente se tapaba la cara hoy cada vez se la tapan menos. Otra cosa que he notado es que cada día hay más participación, los primeros años que me disfracé salíamos cuatro, la gente se ha ido animando y ha configurado lo que es hoy el carnaval una fiesta más popular y bulliciosa.

-¿Carnaval improvisado? ó ¿Carnaval preparado?

Prefiero preparar los disfraces con tiempo, porque esto es como todo cuanto más se prepara mejor sale. Fíjate yo disfruto tanto haciendo los preparativos como luego vistiendome de máscara.

-¿Qué hechas en falta en esta fiesta? y ¿qué le quitarías?

-Tarazona como todos sabemos es un pueblo en el que hay mucha afición a la música, yo creo que debería haber más comparsas y que cuando una se fuera de la plaza la otra entrara por el arco, porque al fin y al cabo lo que le da más ambiente al carnaval es el baile de la plaza.

Le quitaría los desfiles, que más que des-

files parecen procesiones, yo entiendo que le da más vistosidad, pero contrariamente a lo que puedan pensar no me gusta exhibirme, hago los trajes porque me gusta el carnaval.

-¿Cuántos disfraces has sacado en todo este tiempo? y dinos si tienes ya los de este año.

-Disfraces he sacado unos sesenta y aún los tengo guardados casi todos. En cuanto al de este año nos falta aún



los últimos toques.

Yo con las ganas de saber de que se va a disfrazar este año y el me dice que es una sorpresa y que si lo cuenta le quita el encanto, en fin esperaremos unos días y lo sabremos.

-¿Son importantes los premios?

-Yo pienso que sí, que siempre es un aliciente más. De todas maneras no estoy de acuerdo con los premios en metálico, preferiría que se dieran algun tipo de placas o de trofeos para tener un recuerdo para toda la vida.

-Cuentanos alguna anécdota que recuerdes.

-Al principio de vestirme, me mosqueaba muchísimo que aun llevando la cara tapada en cuanto

llegabamos a la plaza, la gente decia "mira, esos son los hijos de Luis".

Otra, que fue muy graciosa, ocurrió una tarde que me acerqué a unas forasteras a darles pan y chocolate, al cogerlo y notar que estaba caliente me preguntaban que si estaba recién sacado del horno, y yo les contesté que si, que cada vez que se acababa iba al horno a por más. La verdad es que lo llevaba debajo del sobaco y de tanto dar vueltas toda la tarde el pan estaba hirviendo.

-¿Recuerdas algo más?

-Si, cuando ganamos el 1º premio en Xandros (una discoteca de Albacete) el cual, consistía en un viaje a Londres.



BARTOLOME FAJARDO E HIJOS

Fábrica de Estufas, Tubos y Codos



Avenida de La Roda, 9
y San Bartolomé, 1

Teléfono (967) 48 00 86

TARAZONA DE LA MANCHA (Albacete)

JUAN JOSE MORENO

Calefacción central. Fontanería.

(Autorizado AB-10.- Autorizado 182)

La técnica europea al servicio del confort

Fátima, 3 Teléfono 48 07 69 Tarazona